

Der Taubenschlag.

Gregor hatte in seinem Taubenschlage schöne Haus-, Feld- und Pfäutauben. Diese, wenn sie in die Nachbarschaft flogen, brachten oft fremde Tauben mit zurück, die Gregor einfing, und so lange einsperrte, bis sie in den Schlag sich eingewohnt hatten. Auf diese Art vermehrte er die Zahl seiner Tauben, und zwar auf ungerechte Weise.

In der Folge aber vermischte er von seinen schönen Tauben eine nach der anderen. Taubenliebhaber waren es gewahr geworden, daß Leo ihnen die Tauben weggefangen hatte, und vergalteten Gleiches mit Gleichem. Sie fingen von den seinigen eine nach der anderen ab.

Als seine Tauben immer weniger wurden, klagte er es dem Vater. Da sagte dieser: »Dir geschieht nach Verdienst. Ich habe erfahren, daß Du früher fremde Tauben eingefangen hast. Mit dem Maße, mit welchem Du ausmiffest, wird Dir auch eingemessen werden. Was Du nicht willst, daß Dir geschehe, thu' auch einem Anderen nicht!«

Der Angeber.

Carl war falsch, ein Schmeichler und Heuchler. Er war in einer Erziehungsanstalt, in welcher sich über dreißig

Knaben befanden. Er schlich sich gern um den Vorsteher und die Lehrer herum, suchte sich bey denselben einzuschmeicheln, und hinterbrachte denselben heimlich, was er an den anderen Zöglingen Tadelnswerthes fand. Diese erriethen bald, wer an ihnen zum Verräther geworden sey; sie hüteten sich vor Carl, und mieden dessen Umgebung.

Aber auch der Vorsteher und die Lehrer beobachteten Carl, dessen Schmeicheleyen und Zuträgereyen ihnen verdächtig wurden, genauer, und fanden, daß er ein Schmeichler und Heuchler sey, welcher durch Zuträgereyen ihre Gunst zu gewinnen suchte.

Da sprach der Vorsteher in einem ernst verweisenden Tone zu Carl: »Du wähnst durch Deine Schmeicheleyen und Zuträgereyen die Gebrechen und Fehler, welche Du an Dir hast, zu beschönigen. Du irrst Dich aber; wir sehen schärfer als Du meinst. Du zeigst den Splitter, den der eine oder andere Deiner Mitzöglinge im Auge hat, an. Heuchler! zieh' zuvor den Balken aus Deinem Auge, ehe Du uns auf die Fehler Anderer aufmerksam machst.« So hatte Carl durch seine Zuträgereyen die Achtung und Liebe der Zöglinge, des Vorstehers und der Lehrer verloren.